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PrIMerA QuInCenA De noVIeMBre De 2019
PróXIMA eDICIón MIérColes 20 De noVIeMBre
encuentre estas y otras noticias en www.pascanasweb.com

Bell VIlle: ProMulgAron
orDenAnzA soBre

reDuCCIón De PlásTICos De
un solo uso

-------------------------------------
lABorDe se PrePArA PArA

oTro enCuenTro nACIonAl
De lA

JuVenTuD FolClórICA
-------------------------------------
“suelos De MI PAís” VIsITA

MonTe Buey
-------------------------------------
sAnTA euFeMIA VIVe su 125º
AnIVersArIo FunDACIonAl

-------------------------------------
lIgA BeCCAr VArelA: 

TAlleres, ATenAs,
ArgenTIno y olIMPo yA

PIensAn en los
CuArTos De FInAl

-------------------------------------
ConTInúA lA CAMPAñA

ProVInCIAl De
DonACIón De sAngre

y MéDulA

Atlético de Pascanas se convirtió en el primer campeón de la
“Copa de Campeones” de Clubes de Primera División

Monte Maíz: Municipio y PAMI firmaron convenio para la prestación del servicio de oncología

Atlético de Pascanas se con-
sagró campeón de la primera
Copa de Campeones Provin-
ciales organizadas por la Fe-
deración Cordobesa de Fút-
bol.
Tras empatar 1-1 en la ida

ante Atlético de Villa Asca-
subi el “Blanco” fue de visita
y con contundencia se im-
puso por 4 a 0.
Abrió la cuenta Ayrton Bo,

amplio Didier Juárez y Fe-
derico Depetris (goleador del
certamen) en dos ocasiones
selló el categórico triunfo. 
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regIonAles

schiaretti supervisó trabajos viales en la
ciudad de Bell Ville
El gobernador Juan

schiaretti, junto al inten-
dente Carlos Brinner, recorrió
obras que complementarán
la avenida de Circunvalación
habilitada en julio pasado.
En primer término, Schiaretti

contempló los trabajos de pa-
vimentación de la avenida Cór-
doba, que entraron en la última
etapa.
En este sector, las tareas avan-

zan desde la Circunvalación
hacia el centro de la ciudad.
Actualmente, se construye el
cordón cuneta y la base gra-
nular sobre la que luego se
colocará la carpeta asfáltica.
Asimismo, se completaron te-
rraplenes y alcantarillas a lo
largo de la traza.
Posteriormente, el gobernador

y el intendente se trasladaron
a la intersección de Circunva-
lación y ruta 9, donde está fi-
nalizando la ejecución de una
rotonda asfáltica que sistema-
tizará el ingreso al municipio.
Schiaretti valoró la marcha de

los trabajos y sito que en poco
tiempo quedará inaugurada.
“Será una gran comodidad para
Bell Ville y para quienes van al
sur de la provincia”, dijo y agre-
gó que la infraestructura permite
evitar el paso por el centro de

la ciudad.
El gobernador añadió que la

avenida Córdoba se convertirá
en “una de las principales en-
tradas a la ciudad y eso me
alegra mucho”. La Circunvala-
ción, que “es una obra funda-
cional para Bell Ville”, se ex-
tiende al suroeste de la ciudad
a lo largo de siete kilómetros y
permitió el desvío del incesante
tránsito pesado vinculado a la
actividad productiva de la re-
gión.

eTrurIA: Ponen A lA VenTA CAsAs Del PlAn De
MunICIPAl De VIVIenDAs

◘ la Municipalidad local informó que según lo establecido
en ordenanza Municipal 893/2019 están a la venta las vi-
viendas del plan municipal.
Las unidades estan situadas en los lotes del ex circuito.
Para mayor información dirigirse a la Municipalidad.
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MonTe MAíz

el Municipio y PAMI firmaron acuerdo para la
prestación local del servicio de oncología
La Municipalidad de

Monte Maíz a través
de su intendente

Héctor Martín firmó un
convenio con PAMI, por el
cual el Hospital Municipal
Dr. José María Minella,
brindará a los afiliados a
la obra social el “Módulo
de Consulta de especia-
listas en oncología”.
En diálogo con el portal
montemaizmira.com.ar, la di-
rectora del nosocomio,Paola
Aloranti, señaló que se trata
de un convenio que hace el
PAMI con ciertas institucio-
nes para hacer la internación
de día, para que los pacien-
tes oncológicos puedan ha-
cerse la aplicación de la qui-

mioterapia.
“Esto les permitirá la como-
didad de hacerlo en su pue-
blo, permanecer un rato in-
ternado en observación y
luego retirarse a su casa.
Generalmente comienza por
la mañana, se lo contiene
(al paciente) durante todo
el día y a la tardecita se le
da el alta”, indicó la faculta-
tiva.
Previo a la firma del conve-
nio, PAMI constató que el
Hospital tenía las instalacio-
nes adecuadas para que
esto se pueda realizar. La
cobertura de este tipo de
tratamientos para los afilia-
dos es del 100%. La obra
social le da el medicamento

al paciente y la internación
es sin costo para el mismo.
El médico especialista en
estos tratamientos es el Dr.
Franco Calzolari.
Otro punto saliente del con-
venio, librar a los pacientes
de trasladarse a las ciudades
de Bell Ville o Villa María,
con los costos que ello im-
plica y sobre todo evitar el
retorno donde después de
las aplicaciones los enfermos
sufren algunos efectos co-
laterales de la medicación,
con la incomodidad y el ma-
lestar que esto genera. Ahora
tendrá la posibilidad de re-
cuperarse directamente en
el Hospital y retornar luego
a su domicilio.

◘ los días 2 y 13 de diciembre, estaba previsto en
Chile la mayor conferencia planetaria para enfrentar el
cambio climático, denominada Copa 25 la cual reuniría
a más de 25 mil personas de 196 países. en ese en-
cuentro tenía previsto participar el intendente de Monte
Buey, edwin riva.
La postergación de evento es producto de los hechos
ocurridos en las ultimas semanas. La reunión de Confe-
rencias de las Partes (COP) de Naciones Unidas, tenía
como principal objetivo impulsar políticas activas para
cuidar y proteger el planeta. Se buscaba fijar criterios para
el cumplimiento del Acuerdo de París y mejorar las metas
de reducciones de desechos..
Para este año se habían incluidos temas de discusión
como el cuidado de los océanos y la Antártica, la importancia
de la electro movilidad y energías renovables, etc.

Chile: se suspendió la reunión de Cambio
Climático de la que participaría edwin riva
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Bell VIlle

CulMInó lA TerCerA FIesTA De AsADores A lA esTACA

lABorDe se PrePArA PArA oTro
enCuenTro De lA JuVenTuD FolClórICA

🏭CAsA CenTrAl PAsCAnAs - IneT AlBArrACín 530
🏭CAsA CenTrAl lABorDe - sAn MArTín 299
🏠suCursAl PAsCAnAs - MITre eso Buenos AIres
➡�suPerMerCADo - lABorDe
➡�suPerMerCADo - W. esCAlAnTe

Decreto mediante del
jefe municipal, Carlos

Briner, se promulgó la or-
denanza del Concejo Deli-
berante que permitirá la cre-
ación del “Programa Muni-
cipal de reducción del Con-
sumo Plásticos de un solo
uso”, a los fines de fomen-
tar la reducción de la utili-
zación de elementos de ma-
terial plástico, poliestireno
expandido o similares y que

sean descartables, común-
mente denominados plásti-
cos de un solo uso.
Asimismo, prohíbe a los co-
mercios la utilización, entrega
y venta de sorbetes, vasos o
cubiertos de plástico o po-
liestireno expandido de un
solo uso en todo el ejido de
la ciudad, de acuerdo a una
progresividad que se detalla
en la misma norma.
El plástico es un elemento

que tiene una degradación
que oscila, dependiendo de
diversos factores de su com-
posición, desde los 150 a los
500 años y únicamente el 9%
de todos ellos son efectiva-
mente reciclados a nivel mun-
dial. El resto queda en verte-
deros, es quemado o termina
en cauces de ríos y, even-
tualmente, en el océano, cons-
tituyendo en este último el
cuarto residuo que habita allí.

Promulgaron ordenanza sobre reducción de
Plásticos de un solo uso

◘ los días 16 y 17 de noviembre tendrá lugar en la-
borde, el XXVI Certamen y encuentro de la Juventud
Folclórica. el evento es organizado por la escuela de
Danzas del Festival nacional del Malambo.
Dentro de la nutrida agenda de actividades que incluye
varios talleres y capacitaciones se destaca la clínica de
malambo a cargo de último Campeón Nacional, Ernesto
Tito Díaz.
Serán jurados de la competencia a desarrollarse en el es-
cenario del predio del Festival Nacional del Malambo, la
profesora Glenda Casaretto y los profesores Fernando
Muñoz y Federico Bogado.  

◘ los asadores de Justiniano Posse, Pablo
rodríguez y Patricio romanelli, se queda-
ron el primer puesto en la tercera Fiesta
de Asadores a la estaca desarrollada en
Monte Buey. lo escoltaron Javier Monte-

verde y germán Martín de Monte Buey.
Participaron 27 parejas y el jurado evaluó di-
ferentes aspectos a la hora de elegir.
El evento se cerró con la participación de
Cuti y Roberto Carabajal.
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eleCCIones PresIDenCIAles

El Frente de Todos que
impulsó la candidatura

de Alberto Fernández como
Presidente de la nación para
el período 2019 - 2023 logró
imponerse en la última con-
tienda electoral con más del
48% de los votantes.
No obstante, la Provincia de

Córdoba le fue adversa y la
fórmula encabezada por Mau-
rio Macri cosechó alrededor
del 60% de los votantes.
Un caso similar se repitió en

las poblaciones de nuestra re-
gión a excepción de Colonia
Bismarck y Santa Eufemia.
Una elección paralela se dio

con los Diputados por Córdoba
que nos representarán en el
Congreso Nacional.
Allí, el partido gobernante pro-

vincial, Hacemos Por Córdoba,
tuvo lista propia y no apoyó a
ningún partido nacional.

Diputados electos
Juntos por el Cambio:

Soher El Sukaria; Luis Juéz;
Mario Negri; Adrián Ruarte;
Hugo Romero y Leonor Mar-
tínez Villada.
Frente de Todos:
Gabriela Estevez y Eduardo

Fernández.
Hacemos Por Córdoba:
Carlos Gutiérrez.

Alberto Fernández es el nuevo
Presidente argentino

resultados unión Porcentaje
Juntos Por el Cambio 56%
Frente de Todos 35%
Consenso Federal 5%

resultados san Martín Porcentaje
Juntos Por el Cambio 51%
Frente de Todos 37%
Consenso Federal 6%

resultados Marcos Juárez Porcentaje
Juntos Por el Cambio 59%
Frente de Todos 31%
Consenso Federal 6%

resultados Juárez Celman Porcentaje
Juntos Por el Cambio 56%
Frente de Todos 33%
Consenso Federal 6%

resultados de la región
localidad: Colonia Bismarck
Partido Votos
Juntos Por el Cambio 136
Frente De Todos 216

localidad: Pascanas
Partido Votos
Juntos Por el Cambio 1212
Frente De Todos 610

localidad: Monte Maíz
Partido Votos
Juntos Por el Cambio 2808
Frente De Todos 1805

localidad: laborde
Partido Votos
Juntos Por el Cambio 2032
Frente De Todos 1645

localidad: Justiniano Posse
Partido Votos
Juntos Por el Cambio 3637
Frente De Todos 1518

localidad: santa eufemia
Partido Votos
Juntos Por el Cambio 756
Frente De Todos 836

localidad: etruria
Partido Votos
Juntos Por el Cambio 1700
Frente De Todos 1141

localidad: Chazón
Partido Votos
Juntos Por el Cambio 63%
Frente De Todos 31%

localidad: Bell Ville
Partido Votos
Juntos Por el Cambio 60%
Frente De Todos 30%

resultados nacionales Porcentaje
Juntos Por el Cambio 48%
Frente de Todos 40%
Consenso Federal 6%
FIT 2%
NOS 1,70%
Unite 1,50%
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CreA AlerTA: ConTInúAn lAs esTAFAs

El 6 de noviembre se con-
cretará en Monte Buey

uno de los 9 encuentros in-
terescolares del programa
“suelos de mi país“. se trata
de un evento organizado por
educrea con la participación
de 10 establecimientos edu-
cativos entre los que se en-
cuentra el Instituto general
José María Paz. 
Más de 100 estudiantes de

76 escuelas secundarias y 20
primarias presentaron investi-
gaciones sobre el suelo.
El proyecto educativo “Así son

los suelos de mi país” se en-
marca en las acciones que
CREA promueve en pos de la
integración de las empresas
de su red a la comunidad sien-
do referentes de innovación y
sostenibilidad. Se trata de una
iniciativa que busca concienti-
zar y sensibilizar a estudiantes
de escuelas primarias y se-
cundarias sobre el cuidado del
ambiente a partir de la investi-
gación y el trabajo en equipo

entre estudiantes, educadores,
directivos, empresarios CREA
y técnicos vinculados a la te-
mática.
Para que esto sea posible, el

proyecto educativo cuenta con
el apoyo técnico del INTA, la
Asociación Argentina de la
Ciencia del Suelo y la Alianza
Mundial por el Suelo de la
FAO, generando así un ámbito
de trabajo interdisciplinario y
colaborativo.
Durante el actual ciclo lectivo

se desarrolló, con convocatoria
récord, la tercera edición del
proyecto. En esta oportunidad,
los estudiantes desarrollaron
sus trabajos de investigación
tomando como bandera el lema
promovido por la Alianza Mun-
dial por el Suelo de la FAO
para 2019: “Detener la erosión
del suelo, es salvar nuestro
futuro”. En cada una de los
procesos de la investigación,
los alumnos contaron con el
acompañamiento de 186 di-
rectivos y educadores, 80 em-

presarios CREA de distintas
regiones del país, y técnicos e
investigadores que asumen el
rol de tutores de los trabajos
de investigación.
En el encuentro monteboyen-

se, los estudiantes expondrán
sus líneas de investigación
ante una mesa valorativa con-
formada por expertos de dis-
tintas disciplinas de las ciencias
y la educación. A través de
actividades y charlas motiva-
cionales, se generará además
un espacio de integración e
intercambio muy enriquecedor
para los participantes.
Los alumnos del Instituto local,

trabajaron lo que aporta en
materia económica los suelos
de Monte Buey a la comunidad. 
También habrá un taller orien-

tado a la conservación de sue-
los y se espera la visita de di-
señadores de aplicaciones en
celulares para el agro y em-
prendedores exitosos como el
creador de la hamburguesa
vegetal con sabor a carne. 

“suelos de Mi País” visita Monte Buey ◘ una mujer mayor de edad, domiciliada en Monte
Buey, fue engañada y le llevaron una importante cantidad
de dólares.
Tras varias llamadas telefónicas de un supuesto familiar al

número fijo de su hogar y con el argumento de un supuesto
“corralito” económico, una persona pasó por su vivienda a
retirar dólares que esta mujer tenía en su casa.
La damnificada entregó el dinero creyendo que las indica-

ciones telefónicas eran de su entorno familiar. El robo as-
cendería una gran suma de dólares.
La policía investiga según órdenes de fiscalía, tomando

testimonio de vecinos y analizando cámaras de seguridad
de la zona; también se compara este hecho delictivo con
otros similares en la región para establecer si tienen relación
entre sí.
El Sub comisario Silvio Sosa dijo en el noticiero “En

Contacto”: “Se pudieron prevenir casos similares gracias a
la alerta de vecinos que se dieron cuenta y que informaron a
la policía. Son hechos que se pueden prevenir, hablando
bien con los mayores, tratando de resguardar en otro lugar
dinero en efectivo o cosas de valor” y cortando inmediatamente
la comunicación ante una mínima sospecha”.
Fuente: Desde Monte Buey.
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A través de un comu-
nicado de prensa
la Municipalidad de

santa eufemia dio a co-
nocer una serie de obras
que lleva adelante y algu-
nas de ellas serán inau-
guradas el venidero 12 de
noviembre con motivo de
un nuevo aniversario de
la localidad.
“En estos momentos esta-
mos terminando los distintos
tipos de viviendas sociales
financiadas por la comuna,
los kits provinciales y los
círculos cerrados, donde se
está construyendo la octava
de diez viviendas estableci-
das. En breve se convocará
a una reunión para confor-
mar nuevos grupos y darle
vida a otro círculo de ca-
sas”.
El escrito continúa: “Ade-

más, seguimos trabajando
en la ampliación del edificio
municipal, un proyecto que
supone una inversión supe-
rior al millón de pesos y que
sería inaugurada el 12 de
noviembre con motivo de un
nuevo aniversario de nuestra
localidad”.
“También, estamos traba-
jando en la plazoleta Héroes
de Malvinas, como así tam-
bién en la colocación de
adoquines para completar
el tramo que va desde la
ruta provincial hasta el Cen-
tro Cultural San Pedro”.
Obra de gas
“A medida que nos libere
Ecogas vamos a seguir con
la ampliación de la red de
gas natural. Nos están fal-
tando 1500 metros de los 8
mil que teníamos previstos.
Con esto vamos a llegar al

98% de la población, llevan-
do al vecino un servicio in-
dispensable”, subrayaron.
En otro orden se destaca:
“Proseguirán las obras de
cordón cuneta, financiada
con el Fondo de Desarrollo
Urbano que la Provincia
debe entregar. A esto se
suma los materiales que ya
posee la Municipalidad. La
idea es seguir con cuadras
de la Avenida Belgrano”. 
Por último, vale resaltar que
la “Provincia nos entregó las
luces led que irían colocadas
en la Ruta Provincial Número
4, y las luces que se saquen
de ahí serán reubicadas en
la red de alumbrado público
que se viene ejecutando.
Esto debe ser llevado ade-
lante por la Cooperativa
Eléctrica”, concluyeron.

santa eufemia vive su 125º
Aniversario fundacional

CeleBrACIones
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Sección DEPORTES
lIgA BeCCAr VArelA - Torneo ClAusurA

DéCIMA PrIMerA FeCHA

TerCerA DIVIsIón

PróXIMA FeCHA A DIsPuTArse el DoMIngo 10 De noVIeMBre

---------------- zonA esTe ------------------
ATléTICo 1 - 2 ArgenTIno

At: Federico Depetris - 6´ pt.
Ar: Marcos Báez - 15´ pt.
Ar: Ayrton Bomone (en contra) 36´ st.

reCreATIVo 1 - 2 olIMPo
R: Federico Giraudo - 6´ pt.
O: Sergio Chiodi - 41´ pt.
O: Héctor Baini - 21´ st.

lAMBerT 3 - 0 g. renny
L: Joaquín Poveda - 23´ pt.
L: Agustín Pascucci - 26´ pt.
L: Rodrigo Alaníz - 5´ st.

lIBre: InDePenDIenTe

----------------  zonA oesTe ----------------
Jorge neWBery 1 - 2 sArMIenTo (I)

JN: Juan Caldéz - 2 pt.
S: Gustavo Márquez - 11´ pt.
S: Alejandro Salinas - 22´ st. Penal

unIón (B) 0 - 4 TAlleres
T: Mateo Borgogno - 29´ pt.
T: Nicolás Semprini - 40´ pt.
T: Alejandro Astorga - 5´ st.
T: Eduardo Barbiani - 39´ st

sP. CHAzón 0 - 1 sP. rurAl
R: Alejo Gagliesi - 6´ st.
R: Leo Bianchetta - 29´ st.
R: Alejo Gagliesi - 44´

sArMIenTo (e) 1 - 4 ATenAs
S: Nicolás Lazzarte - 9´ pt.
A: Carlos Serial - 22´ pt. -  44´ pt.
A: Carlos Serial - 40´ st.
A: Nicolás Vidal - 42´ st.

---------------------------- zonA esTe ---------------------------
ATléTICo 1 - 0 ArgenTIno

lAMBerT 0 - 0 guIllerMo renny
reCreATIVo 0 - 3 olIMPo

---------------------------- zonA oesTe --------------------------
J. neWBery 2 - 1 sArMIenTo (I)

unIón (B) 0 - 2 TAlleres
sArMIenTo (I) 1 - 1 ATenAs
sP. CHAzón 0 - 4 sP. rurAl

------------ zona este ----------
Argentino - Independiente

g. renny - recreativo
Atlético - lambert

libre: olimpo

----------- zona oeste --------
sarmiento (I) - Atenas

sportivo rural - sarmiento (e)
Talleres - sportivo Chazón

newbery - unión (B)

Talleres, Atenas, Argentino y olimpo ya piensan en los
Cuartos de Final

zona este
EQUIPO J G E P GF GC DIF PTS.
Argentino 10 7 2 1 19 7 12 23
Olimpo 11 6 2 3 17 13 4 20
Lambert 10 4 2 4 14 12 2 14
Indepen. 10 3 4 3 9 11 -2 13
Recreativo 10 2 5 3 11 14 -3 11
Atlético 10 2 4 4 9 13 -4 10
G. Renny 11 1 2 7 5 15 -10 6
zona oeste
EQUIPO J G E P GF GC DIF PTS.
Talleres 12 9 1 2 24 7 17 28
Atenas 12 7 3 2 23 10 12 24
Sp. Rural 12 4 6 2 15 10 5 18
J. Newbery 12 4 5 3 20 13 7 17
Sp. Chazón 12 4 5 3 12 11 1 17
Sarmiento (I) 12 4 3 5 13 18 -5 15
Sarmiento (E) 12 2 4 6 16 19 -3 10
Unión 12 - 1 10 3 36 -33 1
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FúTBol FeMenIno: FlorenCIA roDríguez
y su sueño “CelesTe y BlAnCo”

el “BlAnCo” De PAsCAnAs Fue el PrIMer CAMPeón
De lA “CoPA De CAMPeones ProVInCIAles”

◄◄ PosICIones ►►◄◄◄  úlTIMA FeCHA DIVIsIonAl A ►►►
Sarmiento (L) 26 pto.
Defensores (SMS) 23 pto.
Bell 21 pto.
San Carlos 20 pto.
Dep. Leones 15 pto.
San Martín (MJ) 16 pto.
Dep. Leones 15 pto.
Complejo 15 pto.
Argentino (MJ) 14 pto.
Matienzo (MB) 13 pto.
Talleres (B) 11 pto.
Defensores (JP) 11 pto.

lIgA BellVIllense De FúTBol

ya están los 8 clasificados a Cuartos de Final
Bell (B.V.) 0 - 2 Defensores (s.M.s.)
san Carlos (n) 1 - 1 sarmiento (l)

Dep. leones (l) 0 - 1 Complejo Dep. (J.P.)
Def. De Juventud (J.P.) 1 - 2 Matienzo (M.B.)

san Martin (M.B.) 0 - 0 Argentino (M.J.)
san Martin (M.J.) 2 - 0 Talleres (B)

◄◄◄  CuArTos De FInAl DIVIsIonAl B ►►►

◄◄◄ CuArTos De FInAl DIVIsIonAl A ►►►
sarmiento - Argentino / Defensores (sMs) - Complejo

Bell - Dep. leones / san Carlos - san Martín (MJ)
Los mejores clasificados elegirán la condición de local o vi-
sitante, la definición será por puntos y goles obtenidos, en
caso de que al finalizar el segundo partido igualen en pun-
tos y goles se definirá a través de la ventaja deportiva

◘  la joven oriunda de Pascanas y que juega de volante
en universidad Blanco de río Cuarto, fue una de las
elegidas por Carlos Borello para la última convocatoria
sub 20 de la selección Argentina, que se prepara para el
sudamericano de la categoría que se disputará el próximo
año en nuestro país.
“Los días en el predio de AFA fueron de los mejores de mi

vida, los disfruté al máximo. Estar ahí era como tocar el cielo
con las manos, una experiencia única, y la más hermosa,
vestir esos colores tan lindos, entrenar en esas canchas impe-
cables con chicas de un gran nivel futbolístico y unos profes
geniales”, comentó Florencia.
Su vida como futbolista tiene grandes logros, primero campeona

provincial estudiantil con el Instituto Secundario Gala Ortíz Fer-
nández. Luego levantó en Buenos Aires la Copa Coca Cola.
Más acá en el tiempo visitó el predio de AFA para un selectivo.

Posteriormente fue campeona con la escuadra universitaria y
hoy nuevamente vuelve a estar en los ojos del cuerpo técnico
de la Selección Argentina de Fútbol Femenino Sub 20.

◘ Atlético de Pascanas se consagró campeón de la primera
Copa de Campeones Provinciales organizadas por la Fe-
deración Cordobesa de Fútbol.
Tras empatar 1-1 en la ida ante Atlético de Villa Ascasubi el

“Blanco” fue de visita y con contundencia se impuso por 4 a 0.
Abrió la cuenta Ayrton Bomone a los 22´ pt., amplio Didier

Juárez a los 17´ st. y Federico Depetris (goleador del certamen)
en dos ocasiones selló el categórico triunfo. 
Con el partido cerrado el Blanco se dedicó a administrar el

juego y llegar al pitazo final para despertar la algarabía de los
hinchas que se trasladaron masivamente hacia Ascásubi.
De esta manera el Club Atlético quedará en la historia por ser

el primer campeón de la Copa de Clubes Campeones Provinciales
de primera división. 
goleador: Federico Depetris de Atlético con 5 conquistas.
Valla menos vencida: Los arqueros de Atlético de Pascanas,

Aníbal Bassano y Walter Sappei.

◘ Comenzaron los Cuartos de Final de la Divisional “B” de la liga Bellvillense. Hubo
tres empate y un solo triunfo de local.

Resultados de los partidos de Ida:
Progreso (n) 1 - 1 CluB A. CenTrAl (B.V.)

CluB TIro FeDerAl (M.J) 1 - 1 CluB A. unIon (M)
CluB A. ArgenTIno (B.V.) 1 - 0 CluB luro y 30 De JunIo

CluB A. TAlleres (B.V.) 1 - 1 CTro. DePorTIVo roCA (g.r.)

El venidero fin de semana se jugarán los encuentros de vuelta.
En caso de empate en puntos Central, Unión, Luro y 30 de Junio y Centro Deportiva Roca
tendrán ventaja deportiva por haber concluido entre los cuatro primero en la etapa clasifica-
toria.
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Cooperativa unión dejó inaugurada la
sucursal Pascanas
E l pasado miércoles

23 de octubre quedó
inaugurada en Pas-

canas una nueva sucursal
de Cooperativa Agropecua-
ria unión. en la oportunidad
estuvieron presentes Con-
sejeros; directivos; miem-
bros de ACA; técnicos y
productores rurales.
El acto de bienvenido estuvo
encabezado por el presiden-
te de la entidad Mauricio
Ricciardi; el vicepresidente;
Nelson Mariuzza; el Conse-
jero de ACA, Gustavo Rubio;
el gerente general, Hugo Ta-
llone; el sub gerente general
Luciano Supertino y el res-
ponsable de la sucursal Ing.
Gastón Valdivia.
Tras el corte de cinta el cura
párroco Bautista Carloni pro-
cedió a la bendición del lu-
gar.
Seguidamente la actividad se
trasladó al salón del Centro
de Empleados de comercio

donde distintos miembros de
la Cooperativa dialogaron con
los productores presentes y
un especialista de ACA habló
sobre mercados y futuros.
En la ocasión,  Hugo Tallone
brindó una palabras donde
destacó el crecimiento de
Unión a nivel regional y el
respaldo que la institución
brinda a cada sucursal. A su
vez hizo referencia al creci-
miento sostenido que llevan

adelante y su pertenencia a
la Asociación de Cooperativas
Argentinas quien es el mayor
operador de granos del país
con una participación del 17%
sobre el total que se produce
en Argentina. 
la actividad se cerró con
una cena ofrecida por la en-
tidad cooperativa donde los
productores  compartieron
ideas con los miembros de
la cooperativa.
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En el último evento anual
de la compañía interna-

cional CAse IH, realizado en
Toronto, Canadá, la firma
seMTrACo sA, a través de
su presidente, Javier nebbia,
recibió el premio al mejor
servicio postventa de Argen-
tina y el reconocimiento
como concesionario Pre-
mium por cuarto año conse-
cutivo.
“Fue un momento único y la

verdad es que me invadía un
nerviosismo muy grande ya
que es el encuentro anual de
la compañía y estaban los má-
ximos directivos todos los paí-
ses”, esgrimió Javier Nebbia.
“El premio es una caricia al

alma y un importante recono-
cimiento a cada uno de los que
conformamos esta empresa,
quienes día a día  demuestra
pasión por lo que hacen. Uno
no trabaja por un premio, cuan-
do llega nos pone contentos y

nos levanta año a año la vara”,
agregó Nebbia.
Servicio técnico de  Semtraco,

está dividido en dos  centros
de atención con una superficie
cubierta total que supera los
2500 metros cuadrados y 10
móviles para atención directa
campo los 365 días del año.
En ambos sitios, ubicados en
Monte Maíz y Canals, cuentan
con personal altamente capa-
citado y cumplen con los es-
tándares internacionales que
demanda CASE, quien moni-
torea permanentemente la ca-

lidad del trabajo realizado y to-
dos los movimientos que se
generan en la prestación del
servicio.
Este esquema de monitoreo y

las encuestas permanentes a
clientes son las que determi-
naron que la concesionaria re-
cibiera tan el citado galardón.
Al respecto, el responsable

del Servicio Técnico Monte
Maíz, Marcelo Verdolini, subra-
yó: “Nuestra forma de operar
está previamente establecida
y controlada.  Para ello, cada
persona que trabaja es capa-

citada en forma permanente
ya sea en la concesionaria o
en centros de CASE. Además
tenemos personal especializado
en pulverizadoras, cosechado-
ras, tractores, heno y forraje,
quienes antes debieron cumplir
varios requisitos y niveles de
estudio”. 
Y continuó: “En el taller se de-

sarrollan servicios de todo tipo
y últimamente se ha adoptado
la modalidad de hacer un man-
tenimiento integral a cada una
de las unidades y a la cual se
le extiende una garantía por la
labor realizada. En este tiempo
se han realizado operaciones
de este tipo en unas 12 cose-
chadoras. Por otra parte, los
talleres móviles están a la es-
pera de un llamado para de in-
mediato salir a campo a cubrir
la demanda de los producto-
res”.

En cuanto a los planes a futuro
Javier Nebbia subrayó que la
idea es seguir expandiendo el
alcance de SEMTRACO a otros
puntos del país, pero destacó
que esto debe ser en forma
ordenada y con todo el respaldo
del servicio técnico ya que es
el pilar fundamental para el
funcionamiento de una conce-
sionaria. 

noVeDADes
CASE está apostando fuerte

al mercado de la pulverizadora
y en el último encuentro desa-
rrollado en Toronto se dio a
conocer la primicia de que se
desarrolló para Argentina una
pulverizadora especial la cual,
aparte de contar con toda la
tecnología, poseerá un botalón
de aluminio de 36 metros.
La unidad comenzará a co-

mercializarse desde este mes
de noviembre.

PreMIACIón InTernACIonAl

Distinguieron a seMTrACo sA con el premio al
mejor servicio post venta de CAse IH Argentina
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De soJA y MAíz

la Mesa de Cooperativas Agropecuarias
reunió a 36 entidades provinciales

◘ Ante el contexto internacional desfavorable y la difi-
cultad de los precios internos en seguir el ritmo del
dólar, la soja y el maíz han  deteriorado su poder de
compra en el último año en 7% y 1,6% respectivamente.
Por otro lado, el trigo mejoró su relación insumo-producto

en 7,2%. El precio de los granos retrocedió en el mercado
disponible en Rosario en el último año, siendo el maíz y la
soja los más perjudicados, con caídas del 5,6% y 4,2% ,
respectivamente, consignó el informe económico 291 de la
Bolsa de Cereales y Productos de Córdoba.
La mayor oferta mundial e interna, tuvieron un impacto

bajista en los precios, especialmente en el maíz, donde la
producción nacional se incrementó en un 31% en relación
con la campaña 2017/18.
Adicionalmente, el aumento de los precios en pesos no

pudo ajustarse al ritmo del dólar, que pasó de $ 38,5 en sep-
tiembre de 2018 a un valor de $ 56,5 un año después, es
decir, un incremento del 46,5% por ciento.
En este contexto, el poder de compra del maíz y la soja

cayó, haciéndose notar en la cantidad de producción necesaria
para adquirir una misma canasta de insumos.
La soja fue la más perjudicada, con un deterioro en el poder

de compra promedio del 7%. Para la compra de glifosato y
las semillas se necesitó en septiembre de 2019 un 43,6% y
4,4% más de grano comparado con un año atrás.
Por otro  lado, el  costo  relativo  del gasoil  o  fosfato  mo-

noamónico disminuyó,  reflejándose  en  la menor  cantidad
de la oleaginosa para adquirir la misma cantidad de productos,
8,6% y 7,7% menos respectivamente.
Para el caso del maíz ocurre algo similar. El glifosato y las

semillas son los insumos que más se encarecieron con res-
pecto  al  valor  del cereal, llegando  a  incrementos  de
45,7%, y  5,9%  respectivamente.
El glifosato, que pasó de costar USD 240 los 100 litros en

septiembre de 2018 a costar USD 330 para el mismo mes
de este año 

Con la presencia del mi-
nistro de Agricultura y

ganadería, sergio Busso, y
de la secretaria general de
la gobernación, silvina ri-
vero, se llevó a cabo la ter-
cera reunión en el año de la
Mesa de Cooperativas Agro-
pecuarias de Córdoba.
Del encuentro participaron  36

cooperativas, además de re-
presentantes de entidades del
campo que integran la Comi-
sión de Enlace local y titulares
de federaciones.
La Mesa es coordinada por la

Dirección de Integración Pro-
ductiva y Territorial de la cartera
productiva, y el encuentro de
hoy tuvo como finalidad avan-
zar en la implementación y
puesta en práctica de los ejes
delineados en los Objetivos de
Desarrollo Sostenible (ODS)
hacia el 2030.
Al respecto, la secretaria ge-

neral de la Gobernación, Silvina
Rivero, detalló en una presen-
tación las acciones que se vie-
nen desarrollando desde el

Gobierno de Córdoba. La fun-
cionaria describió las tareas
en pos de alinear los progra-
mas y acciones de las distintas
áreas del Estado a lo que plan-
tean dichos objetivos.
Cabe recordar que los ODS

son un conjunto de metas im-
pulsadas por las Naciones Uni-
das para trabajar sobre Cambio
Climático, el Desarrollo Sos-
tenible, la innovación y la eco-
nomía, entre otras esferas.
Capacitación profesional
Uno de los aspectos sobre-

salientes de la jornada fue la
firma de una Carta de Intención
entre los funcionarios provin-
ciales, los dirigentes coopera-
tivistas y los representantes
de las universidades, con el
objetivo de que las menciona-
das Casas de Altos Estudios
desarrollen instancias de ca-
pacitación para profesionalizar
las actividades de quienes in-
tegran las entidades del sec-
tor.
El proyecto, denominado

“Prácticas Profesionales”, con-

siste en el compromiso de las
universidades de proporcionar
los espacios físicos y los re-
cursos necesarios para el de-
sarrollo de cursos y capacita-
ciones con contenidos vincu-
lados a la tarea cooperativis-
ta.
Los destinatarios serán estu-

diantes avanzados, y el Minis-
terio de Agricultura y Ganadería
hará de nexo entre las partes.
Con esto se pretende dotar a

los jóvenes que integran estas
entidades de herramientas y
conocimientos para identificar
puntos de mejora, fortaleci-
miento institucional y para re-
solver problemáticas que se
presenten en su funcionamien-
to.
De la reunión participaron tam-

bién el secretario de Agricultura,
Marcos Blanda; el subsecre-
tario de Cooperativas y Mu-
tuales del Ministerio de Indus-
tria, Abraham Galo; y los di-
rectores de la cartera produc-
tiva Germán Font y Liliana Alla-
sia.



gAnADeríA

sindicato de la carne rechaza las exportaciones de
ganado en pie y de carne con hueso
Lla Federación gremial

del Personal de la Indus-
tria de la Carne y sus Deri-
vados se pronunció en con-
tra de la exportación de ga-
nado vivo y de carnes con
hueso por el “grave retroce-
so” que causa a la cadena
de la industria cárnica, afec-
tando las fuentes de empleo.
La organización que conduce

José Alberto Fantini se quejó
de “la insistencia de algunos
productores” para la incorpo-
ración de dicha modalidad.
“Decimos que exportar carnes

con hueso es atentar contra la
producción del país y darle la
espalda a nuestra mano de
obra, tan reconocida en el mun-
do entero, generando una ina-
ceptable capacidad ociosa en

las despostadas”, sostuvo Fan-
tini.
“Del mismo modo rechazamos

absolutamente la exportación
de ganado en pie, ya que ade-
más de hacer desaparecer
mano de obra en la faena y
posterior desposte, estaría des-
truyendo el corazón de la in-
dustria cárnica nacional, con
una inaceptable idea arcaica
que atrasa la actividad dos si-
glos”, agregó.
“Estamos convencidos que el

diálogo es la gran herramienta
de toda sociedad en democra-
cia, es por ello que hemos par-
ticipado activamente en la lla-
mada Mesa de ganados y car-
nes, ámbito que por otra parte,
esperamos, continúe funcio-
nando en el tiempo, donde lle-

vamos el sentir y el parecer
de todos nuestros compañeros
Trabajadores de la carne de
todo el país”, reafirmó Fantini.
En esta línea, el dirigente des-

tacó que “esa participación nos
permitió discutir, disentir y acor-
dar, siempre manteniendo firme
la defensa de los derechos e
intereses de los compañeros,
pero a su vez, nos permitió ir
conociendo aún más profun-
damente la problemática par-
ticular de cada eslabón de esta
cadena del sector. En dicha
Mesa siempre buscamos con-
sensuar las soluciones, por en-
cima de las demandas indivi-
duales, convencidos que nues-
tro aporte colaboraba con el
mejoramiento del desarrollo de
toda la cadena”.
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Sección SALUD

PreVenCIón

De dolor de mandíbula al síndrome de boca seca: 3
señales de alarma que da el cuerpo al despertarse
Dormir bien es una de

las necesidades más
importantes para el ser hu-
mano. Pero descansar es
mucho más que conciliar el
sueño, la clave pasa por la
calidad de las horas que
duerme cada individuo.
Dolor en lA MAnDíBulA, en

el Cuello o en lA CArA
Esta podría ser una señal de

que la persona puede estar
atravesando un cuadro de bru-
xismo sin saberlo. “El bruxismo
es una parafunción que de-
pende del sistema nervioso
central, relacionado con facto-
res como la tensión, el estrés
o qué alimentos se consumie-
ron la noche anterior”, dijo a
Infobae la odontóloga Florencia
Soria (MN 29444).

gArgAnTA seCA
“La realidad es que el síntoma

de boca seca está relacionado

en un principio con la respira-
ción bucal nocturna, algo que
en muchas personas no fun-
ciona bien. Y es que nuestro
organismo está preparado para
en las noches respirar por la
nariz. Cuando el aire ingresa
por la boca reseca la mucosa
y eso provoca esa sequedad
extrema”, explicó a Infobae Fe-
derico Sala, médico otorrino-
laringólogo del servicio del Hos-
pital Italiano (MN 120121).

CAnsAnCIo
A pesar de que una persona

destine 6, 7, u 11 horas de
descanso, si no es de buena
calidad probablemente no se
haya descansado adecuada-
mente. Dormir está asociado
a la prevención de distintas
causas de mortalidad. “Hay
que tener al menos entre siete
y ocho horas de sueño todas
las noches. El descanso es

muy importante para prevenir
las enfermedades pero no debe
ser un descanso que supere
las nueve horas”, apuntó a In-
fobae Lapman.

ConTrACTurAs
La postura, en este caso, afec-

ta directamente al sueño y a
cómo una persona se siente a
la mañana siguiente.
La que se asocia con mayor

frecuencia es la del uso de la
almohada errónea. 

Dolor en los BrAzos
Parecido a la sensación de

adormecimiento y cosquilleo,
se llama parestesia, y suele
afectar a los brazos, las manos,
las piernas y los pies. Si ocurre
habitualmente, el profesional
debe indagar hasta dar con la
causa. La más común es la
presión del nervio mediano a
la altura de la muñeca que se
conoce como túnel carpeano.
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ProVInCIAles

E l Banco de sangre de
la Provincia de Cór-
doba, en su progra-

ma permanente de promo-
ción de la donación volun-
taria de sangre, continúa re-
alizando colectas externas
en diferentes instituciones
de capital e interior. 
En el cronograma para no-

viembre esá incluida en nuestra
región la localidad de Monte
Maíz. Será el sábado 9, de 8
a 12 hs. en el Hospital José
M. Minella (San Juan esquina
Jujuy).
Desde el Ministerio de Salud

se recuerda a la población la
importancia de donar, ya que
la sangre es necesaria durante
todo el año y no puede fabri-
carse ni comprarse. Asimismo,
se destaca que la donación
voluntaria y habitual es la mejor
forma de contar con sangre
segura.
Cabe aclarar que estas co-

lectas se enmarcan en la pues-
ta en marcha de una Red de
Sangre, un sistema solidario
de distribución entre bancos
de sangre públicos y privados

de la capital y el interior.
Otra estrategia que se imple-

mentó es el Seguro de Sangre,
mediante el cual -para las per-
sonas que donen voluntaria-
mente al menos dos veces al
año- se ofrece la cobertura de
sangre para ella y tres familia-
res directos; sin la necesidad
de aportar donantes de repo-
sición.
Todas estas estrategias de-

penden de la participación y
solidaridad de la comunidad.

reQuIsITos
Para donar sangre son requi-

sitos: concurrir con DNI, tener
entre 18 y 65 años, pesar más
de 50 kilos, sentirse saludable,
descansar al menos seis horas
en la noche previa y no con-
currir en ayunas (tomar infu-
siones o jugos azucarados,
pero no consumir lácteos ni

grasas).
DónDe DonAr sAngre

Además de estas colectas, se
recuerda que se puede donar
sangre durante todo el año en
los distintos bancos o servicios
de hemoterapia de centros de
salud públicos y privados.
En capital, se puede acudir al

Banco de Sangre, ubicado en
el ex Hospital San Roque, de
lunes a viernes de 7.30 a 13.
En el interior, en los hospitales

regionales de las localidades
de Bell Ville; Villa María; La-
boulaye; Jesús María; Villa Do-
lores; Mina Clavero; Río Cuar-
to; San Francisco; Cruz del
Eje; La Carlota; Villa del Ro-
sario; San Francisco; Marcos
Juárez; Santa Rosa de Río
Primero; Santa Rosa de Cala-
muchita; Río Tercero; Alta Gra-
cia y Deán Funes.

Continúa la campaña provincial de
donación de sangre 




